
1 番 7 番 13 番

2 番 8 番 14 番

3 番 9 番 15 番

4 番 10 番 16 番

5 番 11 番

6 番 12 番

議長挨拶

・第1回定例会の開会に当たっての挨拶

10:00　開議

出席議員16名、欠席議員0名

定足数に達しているため、本日の会議を開く。

本日の議事日程は、配布のとおり。

日程第1　会議録署名議員の指名

日程第2　議会運営委員会報告

令和2年第1回定例会　1日目　要点記録

開閉会日時
令和2年3月5日

木曜日
会議場所

別海町議会

議場

開会

議長 西原

議長 西原

報道関係者 3名 合計

閉会

10:00

16:14

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過

傍聴者数 一般

福祉部長 産業振興部長 建設水道部長

出席 佐藤　次春 出席

出席

横田　保江 出席 松壽　孝雄 出席 出席

田村　秀男 出席 今西　和雄 出席
議員の出欠

宮越　正人 出席 木嶋　悦寛 出席 中村　忠士

出席 戸田　憲悦

小椋　哲也 出席 小林　敏之 出席 西原　　浩

登藤　和哉 出席 杉本　義久 出席

選挙管理委員長 教育長

髙崎　好藏 欠席 小野　榮一

今野　健一 出席 門脇　芳則

出席

外山　浩司 出席 瀧川　榮子 出席

大内　省吾 出席 出席

副町長 教育長 代表監査委員

曽根　興三

出席

病院事務長 会計管理者 農業委員会事務局長

山田　一志 出席 大槻　祐二 出席 阿部　美幸 欠席 中村　公一 出席

監査委員事務局長 総務部次長兼総務課長 福祉部次長兼町民課長

佐々木　栄典 出席 小林　由治 出席 佐々木　栄典 出席 青柳　　茂 出席

建設水道部次長兼事業課長 教育部次長兼生涯学習課長他

小湊　昌博 出席 伊藤　一成 出席 石川　　誠 出席

尾岱沼支所長兼東公民館長 福祉課長 介護支援課長

田村　康行 欠席 福原　義人 出席 干場　みゆき 出席 千葉　　宏 出席

財政課長 税務課長 防災交通課長

三戸　俊人 出席 寺尾　真太郎 出席 宮本　栄一 出席 麻郷地　聡 出席

老人保健施設事務長 農政課長 商工観光課長

干場　富夫 出席 竹中　利哉 出席 小野　武史 出席 伊藤　輝幸 出席

入倉　伸顕 出席 内山　　宏 出席

建築住宅課長 上下水道課長 病院事務課長

川畑　智明 出席 田畑　直樹 出席 外石　昭博 出席 小川　信明 出席

事務局職員

新堀　光行 出席

事務局長 小島　　実 主幹 松本　博史

出

席

説

明

員

町長

幹部職員

総務部長

竹中　　仁 出席

保健課長兼母子センター長

教育部長

浦山　吉人 出席

佐々木いずみ 出席

理事者

機関の長等 監査委員

図書館長ほか

出納室長

管理課長

課長職

ほか

総合政策課長

西春別支所長兼西公民館長

産業振興部次長兼水産みどり課長

選挙管理委員会書記長

出席 山岸　英一 出席

3名0名

教育委員会指導参事 学務課長兼学校給食センター長 中央公民館長

根本　　渉 欠席

議長 西原

議長 西原

議長 西原 会議規則第126条の規定により、7番木嶋議員、8番松壽議員及び9番今西議員の3

名を指名する。

議長 西原

議長 西原



令和2年第1回定例会　1日目　要点記録

令和2年第1回定例会の運営について議会運営委員会の協議結果を報告

①町長提出議案等の件数について

②各会計予算審査特別委員会の設置について

③会期及び議案等審議の日程及び進め方について

④一般質問について

⑤議員発議案件について

⑥反問権について

日程第3　会期決定の件

会期を3月5日から3月13日の9日間とすることを諮り、異議なく決定

日程第4　諸般の報告

配布資料のとおり報告

日程第5　行政報告

報告

①新型コロナウイルス感染症対策について

②産業の動向について

③除雪の対応について

④新濱立也選手の活躍について

日程第6　提出案件の概要説明

概要説明

日程第7から日程第16及び日程第25から日程第36ついて委員会付託の省略を決定

日程第7　令和元年度別海町一般会計補正予算（第4号）（町長提出議案第9号）

内容説明

休憩　11:20

再開　11:30

質疑

①　畜産クラスター事業について、各畜産クラスター協議会でどのぐらいの実績戸数と

なっているか。

②　ふるさと応援寄附金を1億円の収入予定であったが、3,500万円減額している。

減額した理由及び今後の対応は。

農政課長 小野 ①　（各畜産クラスター協議会の実績を報告）

総合政策課長 三戸 ②　平成30年度とポータルサイトの契約先が変わらなかったことが、伸びなかった要

因。今後は、「さとふる」「楽天」との契約先を追加し、対応しているところである。

議員 13番 中村 ①　プレミアム付き商品券について、減額補正しているが、当初の予定及びその予定

に対する給付率は。

14番 佐藤

西原

副町長 佐藤

財政課長 寺尾

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議員

議会運営委員長 小林

町長 曽根

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長

総合政策課長 三戸

②　畜産クラスター事業について、補正の内容は、佐藤議員の質疑で理解したが、平

成30年度までの過去からのトータルでの実績は。

③　UIJターン新規就業支援事業について、全額減額補正しているが、最初計画し

ていることがなぜ進まなかったのか。減額の理由は。

④　学校現場の通信ネットワーク推進事業について、もう少し事業内容の詳細説明

を。また、今回計上している事業費に加えて、今後まだ事業が追加されるのか。小学

校費、中学校費ともに回答を。

⑤　旧光進小中学校利活用経費を減額補正するということであるが、今後の事業の

方向性は。

①　当初、非課税世帯を1200世帯、子育て世帯を400世帯、計1600世帯で予

定していたが、2月21日現在の交付状況は、それぞれ592世帯、364世帯となってお

り、合計で956世帯となっている。70%を切れる給付率になっている。



令和2年第1回定例会　1日目　要点記録

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第9号　原案可決

休憩　11:57

再開　12:57

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第10号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

生涯学習課長 石川 ⑤　現存する建物について、今後の方向性は、現在協議中である。

日程第9　令和元年度別海町下水道事業特別会計補正予算（第3号）（町長提出議

案第11号）

外

山

大

内

木

嶋

松

壽

議長 西原

上下水道課長

④　今現在、具体的な試算はしていない。どのようなネットワークを整備するかについて

も、これからの調査設計の中で検討する。各学校区において、光回線、ADSL及び高

速無線LANと環境の違いがあるが、この点も授業に支障が出ないように検討していく。

議長 西原

異議なし

議長 西原

議長 西原

学務課長 入倉

日程第8　令和元年度別海町国民健康保険特別会計補正予算（第2号）（町長提出

議案第10号）

木

嶋

大

内

外

山

小

椋

田

村

横

田

宮

越
議員の賛否

賛成

反対

議長 西原

議員 13番 中村 ④　整備した後のランニングコストは、どのぐらい見込まれるのか。校内LANの各校の整

備は、同じ条件の整備となり、通信速度の格差はないのか。

⑤　廃止した後、どうなるのか。

②　（各畜産クラスター協議会別、設備投資種別の過去からの実績を報告）

商工観光課長 伊藤 ③　地域の事業者が、道の事業に対して登録をしなければ、マッチングができず、この

登録がないために実績が得られていない。

農政課長 小野

学務課長 入倉

生涯学習課長 石川

④　国のギガスクール構想に基づいて、ネットワークの整備を行うもので、補助対象は、

校内LAN及び電源キャビネットの整備であり、補助率は2分の1となっている。起債の

充当率は100%である。普通教室、特別教室ともに令和2年度に整備し、今後、児

童・生徒1人に1台の端末の整備を計画している。令和5年度までの補助となっている

ため、令和3年度から端末の整備を計画している。

⑤　実績がないため、事業を廃止という方向で考えている。

異議なし

異議なし

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

西原

議長 西原

議長 西原

福祉部次長 青柳

議長 西原

外石

議長

戸

田

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

今

西

松

壽

採決

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

木

嶋

松

壽

議長 西原

議長 西原 採決

議長 西原 採決

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

佐

藤

戸

田

賛成

反対



令和2年第1回定例会　1日目　要点記録

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第11号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第12号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第13号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第14号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

日程第10　令和元年度別海町介護サービス事業特別会計補正予算（第3号）（町長提

出議案第12号）

日程第11　令和元年度別海町介護保険特別会計補正予算（第3号）（町長提出議案

第13号）

日程第12　令和元年度別海町後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）（町長提

出議案第14号）

日程第13　令和元2年度町立別海病院事業会計補正予算（第3号）（町長提出議案

第15号）

異議なし

異議なし

異議なし

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

議長 西原

病院事務課長 小川

議長 西原

議長 西原

福祉部次長 青柳

議長 西原

議長 西原

老人保健施設事務長 竹中

議長 西原

介護支援課長 千葉

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

木

嶋

松

壽

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

賛成

反対

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

木

嶋

松

壽

戸

田

賛成

反対

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

木

嶋

松

壽

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

木

嶋

松

壽

議長 西原 採決

賛成

反対

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

議長 西原 採決

議長 西原 採決

議長 西原 採決

賛成

反対

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤



令和2年第1回定例会　1日目　要点記録

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第15号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第16号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第37号　原案可決

内容説明

質疑なし

討論なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第38号　原案可決

暫時休憩　14:11

再開　14:12

反対

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

議長 西原

異議なし

議長 西原

議長 西原

財政課長 寺尾

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

松 中

村

日程第14　令和元年度別海町水道事業会計補正予算（第2号）（町長提出議案第

16号）

日程第15　工事請負契約の締結について（根室中部３号主要幹線改良舗装工事）

（町長提出議案第37号）

日程第16　工事請負契約の締結について（中西別上風連線改良舗装工事）（町長提

出議案第38号）

異議なし

大

内

木

嶋

松

壽

今

西

小

林

瀧

川

上下水道課長 外石

議長 西原

議長 西原

議長 西原

木

嶋

松

壽

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

異議なし

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

賛成

反対

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

議員の賛否
宮

越

横

田

田

村

小

椋

外

山

大

内

木

嶋

松

壽

賛成

反対

議長 西原

議長 西原

議長 西原

大雪警報に伴い、残りの議事を定例会2日目で審議することとし、延会とすることを諮り、異議

なく決定

議長 西原

異議なし

木

嶋

松

壽

今

西

小

林

瀧

川

松 中

村

佐

藤

戸

田

議長 西原 採決

議長 西原 採決

議長 西原 採決

議長 西原

議長 西原

財政課長 寺尾

議長 西原

議長 西原

賛成

佐

藤

戸

田

賛成

反対



令和2年第1回定例会　1日目　要点記録

議長 西原 14:12　延会


